

Actualidad

El conflicto educativo de Madrid devuelve el foco del discurso político a la escuela pública

La marea verde sí recoge frutos



El cantante Pedro Guerra actuó ayer en el Auditorio Marcelino Camacho. REYES SEDANO

cernos notar porque el problema educativo no es sindical. Tenemos mucho que decir", añadió.

"Las movilizaciones están cambiando algunos esquemas en el sistema. Aspectos de los que no se ha hablado en toda la democracia. Un ejemplo es que se introduzca en el debate educativo el cumplimiento de las normas que deben tener los centros educativos", apuntó Inés Sabanés, de Equo. "Para el futuro, espero que ante la crispación, prepotencia y provocación que siempre ha mostrado el Gobierno de Madrid, la movilización impida que la educación viva un proceso de involución"; añadió.

"Nosotros ya propusimos la regulación de los centros educativos en el año 2008, así que si estamos de acuerdo hagámoslo", denunció en referencia a la postura del PSOE la portavoz federal de Educación IU, Dolores Dolz. La portavoz de IU denunció ante los padres del IES Lope de Vega que es la propia LOE (impulsada por el PSOE) la que ha permitido a Esperanza Aguirre convertir "la educación en un negocio" gracias a que esta norma "permite construir colegios concertados en suelo público cedido por los municipios madrileños".

Las asambleas de padres, los sindicatos y los profesores se sienten fuertes. Las denuncias de la Consejería de Educación al respecto de la venta de camisetas verdes, la retirada de pancartas de los centros, el traslado de profesores que habían mostrado su oposición a los recortes o las declaraciones de desprecio de Aguirre, han unido a la comunidad educativa y sobre todo a los sindicatos. "Manuel Fraga dijo como ministro franquista que la calle era suya y Lucía Figar hace lo mismo con los colegios. Se cree que son suyos. Nosotros le hemos demostrado que son de todos", sentenció García desde CCOO. *



Encierro en Barcelona.

HUELGA

La Universidad se suma a la protesta contra los recortes

LUIS GIMÉNEZ
MADRID

Hoy 17 de noviembre se celebra el Día del Estudiante, que conmemora el día de 1939 en que los jóvenes checoslovacos tomaron las calles contra la invasión nazi, una movilización que acabó en masacre. Y los estudiantes de las universidades públicas han escogido este día para sumarse a las protestas contra los recortes con una huelga bajo el lema "La Universidad no se vende, se defiende". Hasta 25 universidades de toda España han secundado el paro.

En Madrid, la movilización coincide con la octava huelga de la enseñanza pública de la marea verde. Los estudiantes marcharán desde Nuevos Ministerios a las 17 horas y se unirán a los profesores y alumnos de institutos y colegios en Neptuno para terminar en Sol. Aun así, muchos alumnos ya se encerraron anoche en varias facultades de la Complutense y la Carlos III.

En Catalunya, una gran parte de los profesores se ha sumado a la movilización de los estudiantes y ayer varias facultades de Barcelona amanecieron ocupadas. Hoy también habrá movilización en las universidades valencianas, la mayoría de las castellanas, las de Murcia, Logroño, Santiago y Oviedo. *

Reportaje

DIEGO BARCALA
MADRID

El esfuerzo no ha sido en vano. La víspera de la octava huelga en la enseñanza pública en Madrid desde el inicio de curso se celebró ayer en Madrid con un concierto, una jornada de conferencias, una manifestación, encierros en institutos y facultades y una entrega de 20.000 firmas de protesta.

"Tenemos que dar gracias a la consejera Lucía Figar por haber convertido un acto de barrio en un acto de trascendencia pública", se felicitaba el portavoz de la Federación de Enseñanza de CCOO en Madrid, Francisco García. El sindicalista hacía referencia a que la consejería de Educación prohibió el uso del salón de actos del IES Barajas para un recital musical en defensa de la escuela pública y el

traslado al Auditorio Marcelino Camacho, de CC OO y más grande, supuso todo un éxito. Cerca de 600 personas acudieron al concierto en el que actuaron Pedro Guerra, Patxi Andión y Cristina del Valle entre otros.

Pese a no haber conseguido ni una sola reunión con Figar y haber restado cerca de 700 euros en las nóminas de los docentes que han hecho las siete jornadas de paro, los sindicatos se felicitan por, al menos, haber situado la educación pública en el foco del debate. "Lo vimos el otro día en el debate entre los candidatos del PP y el PSOE. Rajoy no dijo nada, pero Rubalcaba insistió mucho en el modelo público. Sin el conflicto educativo que se ha producido en Madrid, no sé si Rubalcaba hubiera recuperado el mensaje de la educación pública", afirmó García.

En el IES Lope de Vega, una mesa redonda organizada por la asamblea de padres del centro evidenció que la marea ver-

de -la movilización contra los recortes está protagonizada por el uso de camisetas verdes con el lema "Educación pública de tod@s para tod@s"- ha recogido frutos. "Si algo ha conseguido es unimos. Y a Esperanza Aguirre se le acabará el discurso el próximo 21 de noviembre. Una vez pasadas las elecciones no podrá decir que esta es una huelga política o electoral", reflexionó la diputada socialista en la Asamblea de Madrid, María Victoria Moreno.

"No nos dejen solos"

"Lo único que pido es que los partidos políticos nos sigan defendiendo tras las elecciones. Cuando nos sigan obligando a quitar las pancartas y continúe el acoso, espero que no nos dejen solos", reclamó Patxi Corral, de 40 años. Este padre de dos niñas de 5 y 7 años y miembro del AMPA del Colegio La Meseta de Orcasitas, reivindica el papel de las familias en las protestas. "Los padres tenemos que ha-

«Aguirre no podrá decir el 21-N que la huelga es política», afirmó el PSOE

«Figar se cree que los colegios son suyos», denunció el portavoz de CCOO

«La movilización ha movido los esquemas», apuntó Sabanés

POLÉMICA

Retirado un anuncio donde el papa se besa con un imán

PÚBLICO
ROMA

El grupo textil italiano Benetton anunció ayer que retirará de forma "inmediata" un fotomontaje publicitario con la imagen del papa Benedicto XVI besando en la bo-

ca al imán de la mezquita Al-Azhar de El Cairo, Ahmed Mohamed el-Tayeb. La firma lamentó que la imagen haya herido la sensibilidad de la Santa Sede, ya que la campaña buscaba tan sólo "combatir la cultura del odio". *



Imagen del apasionado beso entre el papa y el imán.

RECORTES

Unos 35.000 toxicómanos dejan de ser atendidos

MADRID// Los recortes presupuestarios y los retrasos en los pagos a las organizaciones no gubernamentales han provocado que alrededor de 35.000 drogodependientes hayan de-

jado de ser atendidos debido a la clausura de 60 programas asistenciales en toda España. Los datos provienen de un informe de la Unión de Asociaciones y Entidades de Atención al Drogodependiente (Unad), que agrupa a más de 250 organizaciones a las que las distintas administraciones deben más de diez millones de euros. Los impagos han motivado, además, que se hayan perdido ya unos 200 puestos de trabajo en este sector.